

Une étape festive pour le très fidèle Stephan Gross

COURSE À PIED Le Bôlois de 52 ans a disputé hier soir sa 200e étape sur le BCN Tour. Il a commencé à participer à la compétition sportive en 1986 en juniors et est toujours présent avec le sourire.

PAR JULIAN.CERVINO@ARCINFO.CH

La quatrième étape de la 36e édition du BCN Tour était spéciale pour au moins un des coureurs: Stephan Gross (52 ans). Le Bôlois a couru hier soir sa 200e étape sur la boucle neuchâteloise. Il rejoint ainsi le petit groupe de fidèles du Tour du canton à avoir disputé au moins 200 étapes.



Je remarque que cette course est devenue super populaire.

STEPHAN GROSS
FIDÈLE COUREUR DU BCN TOUR

Pour Stephan Gross, l'aventure sur le BCN Tour a commencé en 1986 entre Champ-Monsieur et Cressier. «Je sortais d'un match de football en juniors lors duquel je n'avais pas beaucoup joué parce que j'avais été malade les jours précédents», raconte-t-il. «J'avais dit à mon papa: je vais aller courir cette étape du Tour du canton.» Depuis, Stephan Gross n'a loupé que 16 étapes. «Une édition entière à cause de l'école de recrue, les autres à cause du football», se souvient-il. «J'ai longtemps joué en deuxième ligue, surtout à Saint-Blaise et aussi à



Stephan Gross n'entend pas s'arrêter de disputer des étapes du BCN Tour. MURIEL ANTILLE

Corcelles. J'étais également hockeyeur en première ligue, avec le HC Université, Young Sprinters et Yverdon.» Toujours lié au HC Université Neuchâtel en tant qu'entraîneur des M11 du club du Littoral, Stephan Gross a abordé ce BCN

Tour avec une préparation écourtée. «J'ai dû courir une dizaine de fois avant la première étape à Marin le 19 avril», indique-t-il. «Maintenant, je cours avant tout pour le plaisir. J'adore l'ambiance de cette épreuve, retrouver des copains, boire une

bière et manger une tranche de gâteau après la course.» Stephan Gross apprécie de revoir le peloton aussi bien garni que cette année après avoir participé aux challenges de la période Covid et à une édition 2022 encore marquée par la crise sanitaire. «C'est génial, on remarque que cette course est devenue super populaire.»

Victoire en juniors

Stéphan Gross n'a pas toujours disputé le BCN Tour en privilégiant l'aspect convivial. Il s'est d'abord battu pour monter sur le podium. «J'ai terminé deux fois troisième du classement général en juniors», souligne-t-il. «J'ai même remporté une fois le classement général par équipes.» Ce succès ne constitue pas sa plus grande fierté. «Mon meilleur souvenir est d'avoir battu une fois Christophe Stauffer (réd: vainqueur final du général du BCN Tour en 1998) lorsque nous courions en juniors au terme d'une étape arrivant à Neuchâtel», livre-t-il. «Cela ne m'est pas arrivé souvent, mais je l'ai fait au moins une fois.» Son pire souvenir alors? «La fa-

meuse étape entre Les Hauts-Geneveys et La Chaux-de-Fonds en 2010 lorsque nous avons été transportés au départ en train (réd: la 150e, lors de la 25e édition)», glisse-t-il. «J'étais tombé à deux reprises tellement le parcours était boueux. C'était horrible, la pire étape pour moi.»

Cela n'a toutefois pas dégoûté Stéphan Gross, qui a poursuivi jusqu'à cette 200e étape. Combien lui en reste-t-il encore? «Je ne sais pas, j'espère courir le plus longtemps possible», affirme-t-il. «Je regarde moins mon chrono et je profite au maximum de la course. En fait, j'aime le sport.»

Pellaton toujours présent

Stephan Gross a rejoint le groupe restreint des coureurs ayant disputé 200 étapes ou davantage du BCN Tour. Edouard Benoit s'était arrêté l'année dernière à 200 pour ses 78 ans et ne participe plus à la boucle neuchâteloise pour des questions de santé.

Toujours présent, Daniel Pellaton a disputé hier soir sa 216e étape du BCN Tour. Le tout malgré des ennuis de santé, puisqu'il a subi une opération au cœur le 23 mars dernier. «Je dois faire attention, ne pas dépasser un certain seuil au niveau des pulsations et je cours avec un coach», explique-t-il. «Il m'arrive parfois de marcher durant la course. Mais je voulais absolument participer à cette 36e édition.»

LES ÉCHOS

LE CHIFFRE

5766 inscrits après cette quatrième étape. Davantage que les 5402 enregistrés après quatre étapes en 2019, avant le Covid. On dénombre 875 marcheurs (100 de plus qu'en 2019).

ARCHE DÉGONFLÉE

Les organisateurs ont connu quelques problèmes hier à Dombresson. Une arche de l'aire d'arrivée s'est dégonflée une demi-heure avant que le départ ne soit donné. Tout est rentré dans l'ordre lorsque la coupure d'électricité a été résolue.

DÉPART RETARDÉ

Le départ de cette quatrième étape a été retardé de cinq minutes en raison de problèmes de parking. Des concurrents ont dû se garer à près d'un kilomètre du départ.

COUAC DU CHRONO

Ce n'était pas la soirée des chronométrés du BCN Tour. Ils ont dû faire face à un bug informatique peu avant l'arrivée des premiers coureurs. Ils ont ramé pour rétablir la situation.

COLLÈGUE EN OR

Certains coureurs du BCN Tour ont la chance de compter sur des collègues en or. A l'image de cette dame qui attendait ses copains avec six bières à l'arrivée. La classe!

Première victoire des leaders au général

Marion Monney et Gabriel Sintès n'avaient pas encore remporté une étape sur ce 36e BCN Tour. C'est chose faite depuis hier soir. Les deux leaders du général ont terminé premiers à Dombresson, où les coureurs ont échappé une nouvelle fois à la pluie malgré la fraîcheur lors de cette étape au parcours très roulant. Deuxième au général avant cette quatrième étape, Gabriel Sintès a pris le pouvoir en s'imposant au Val-de-Ruz en l'absence de l'orienteur vaudruzien Pascal Buchs. Le citoyen de Rochefort (en 29'31") a précédé Loïc Berger (2e à 11") et Julien Fleury (3e à 23"). Le tenant du titre compte désormais 1'39" d'avance au général sur Julien Fleury. «Cela fait plaisir de gagner», avoue Gabriel Sintès. «Je voulais remporter une étape au moins cette année. Ce n'était pas évident, car Loïc Berger est parti super vite. J'ai pu le rattraper après la première montée et j'ai fait la différence sur la fin. Je ne suis pas certain d'avoir déjà gagné au général. Les autres ne sont pas si loin.»

Du côté féminin, Marion Monney a précédé la locale de la soirée, Marianne Fatton, venue en visite depuis Macolin où elle réalise son école de recrue sportive. La Vaudruzienne a concédé 53" à la Fribourgeoise, qui remporte trois fois au deuxième rang. La troisième coureuse de cette quatrième étape est Inès Berger (à 1'40").

Marianne Fatton pressée de rentrer

Au général, Marion Monney compte désormais 7'55" d'avance sur sa dauphine Aline Tavernier et 8'16" sur la troisième, Monique Hofer. «Je voulais absolument gagner, j'en avais assez de terminer deuxième», affirme Marion Monney. «Je suis partie très vite avec Marianne Fatton et Inès Berger. J'ai réussi à tenir le coup par la suite.» «Je manque définitivement de kilomètres», lâche quant à elle Marianne Fatton, avant de regagner Macolin où elle devait rentrer avant 22 heures.

CLASSEMENTS DE LA QUATRIÈME ÉTAPE

Quatrième étape à Dombresson (environ 9,3 km, +150 m de dénivelé). Toutes catégories. Messieurs: 1. Gabriel Sintès (Rochefort) 29'31". 2. Loïc Berger (Cormondèche) à 11". 3. Julien Fleury (La Chaux-de-Fonds) à 23". 4. Ivan Buonocore (Neuchâtel) à 58". 5. Mickael Marti (Sonceboz) à 1'02". 6. Maël Erard (Marin-Epagnier) à 1'24". 7. Daire Bermingham (Berne) à 1'29". 8. Mirko Ratano (Colombier) à 1'35". 9. Jonathan Raya (Les Hauts-Geneveys) à 1'46". 10. Aleix Toda Mas (Couvret) à 2'05".

Classement général: 1. Gabriel Sintès 2h06'35". 2. Julien Fleury à 1'39". 3. Mickael Marti à 2'18". 4. Ivan Buonocore à 4'33". 5. Jonathan Raya à 6'28". 6. Maël Erard à 6'58". 7. Daire Bermingham à 8'39". 8. Mirko Ratano à 8'46". 9. Aleix Toda Mas à 9'01". 10. Julien Mettraux (Berne) à 10'31".

Dames: 1. Marion Monney (Corpataux) 34'43". 2. Marianne Fatton (Dombresson) à 53". 3. Inès Berger (Cormondèche) à 1'40". 4. Monique Hofer (Tschugg) à 2'41". 5. Aline Tavernier (Neuchâtel) à 2'43". 6. Judith Nottter (Yverdon) à 3'21". 7. Emmanuelle Membrez (Bevaix) à 3'26". 8. Laurence Yerly (Cernier) à 3'32". 9. Julie Meylan (Neuchâtel) à 3'53". 10. Madalena Morgado (Courtepin) à 3'59".

Classement: 1. Marion Monney 2h32'47". 2. Aline Tavernier à 7'55". 3. Monique Hofer à 8'16". 4. Laurence Yerly à 10'02". 5. Judith Nottter à 11'09". 6. Emmanuelle Membrez à 14'38". 7. Gaëlle Gilles (Grandson) 14'39". 8. Isabelle Racine (Fleurier) à 14'52". 9. Julie Meylan à 17'23". 10. Madalena Morgado à 18'22".

Tous les classements paraîtront demain dans notre supplément spécial. Cinquième étape: mercredi 17 mai au Locle (10,4 km environ, +280 m, départ principal à 19h15), arrivée et départ au Communal. Collaboration: FC Le Locle.

